

France

INITIATIVE; PIQUE-NIQUE INTERCOMMUNAUTAIRE AUX BUTTES-CHAUMONT

Leïla-Mathilde Méchaouri 15 juillet 2009 Libération

La symbolique était lourde hier au parc des Buttes-Chaumont, à Paris. Des dizaines de participants ont répondu à l'appel de l'association des Bâtisseuses de paix pour un "Pique-nique de la citoyenneté, de l'égalité et de l'intégration". Objectif : jouer sur les symboles afin d'apaiser les tensions intercommunautaires dans le XIXe arrondissement. Un an après l'agression d'un jeune Juif du quartier, il s'agissait pour la présidente de l'association, Annie-Paule Derczansky, d'affirmer aux victimes que l'on peut se réunir "sans heurts, en harmonie et dans le partage". Une initiative partagée par des commerçants des communautés juive et musulmane qui ont permis à chacun de choisir entre kasher et halal. L'association des Marcheurs pour l'égalité, partie de Lyon le 30 juin, s'est également montrée solidaire de l'événement. "On a cassé certaines barrières aujourd'hui. C'est la première fois que la communauté juive pratiquante bouge dans le quartier, affirme la présidente des Bâtisseuses.

Faire la fête ça réunit."

Depuis sa création en 2002, l'association a pour but de lutter contre les tentatives de transfert du conflit du Proche-Orient en France, afin d'en finir avec "les identités de substitution basées sur de la souffrance". Pour les Bâtisseuses de paix et ceux qui se sont joints au rassemblement, ce dernier était une réussite. A l'image de Fatima, qui rappelle que "chacun a sa religion, mais [que] nous sommes tous des enfants de Dieu". Plus qu'un pavé dans la mare, un moyen d'apaiser les tensions dans le XIXe arrondissement ? "Inch allah", espère-t-elle.